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  平成２９年第９回大分市教育委員会会議録 

 

１ 日時      平成２９年９月２７日（水) 午後３時４５分から午後４時２０分 

２ 場所     大分市役所第２庁舎６階 大研修室 

３ 出席者    教育長    三浦  享二 

         一番委員   古城  一 

         二番委員   生野  誉士 

         三番委員   大久保 眞理子 

         四番委員   上杉  美穂子 

         五番委員   古城  和敬   

４ 出席事務局職員 

  教育部長      増田  真由美   教育部教育監     佐藤  雅昭 

  教育部次長     河野  和広    次長兼学校教育課長  御手洗 功 

次長兼学校施設課長 池辺  誠     教育総務課長     清水  昭男 

体育保健課長    西川  幸宏    人権・同和教育課長  大石  琢哉   

社会教育課長    安藤  裕二    文化財課長      沖田  光宏 

教育センター所長  佐藤  浩介    美術振興課長     長田  弘通            

５ 書記 

教育総務課参事   水田  美幸    教育総務課主査    谷矢  啓良 

教育総務課指導主事 三嶋  みどり 

６ 傍聴人   なし 

７ 議題 

（１）報告事項  

①台風１８号の被害状況について  

②大在東部地区への学校施設の早期建設を求める陳情について 

③平成２９年度９月補正予算について 

④平成２８年度決算について 

⑤平成２９年第３回市議会定例会における質問・答弁事項について 
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８ 会議の概要 

教育長 

 

教育長  

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ただいまより、平成２９年第９回大分市教育委員会を開会いたしま

す。                  （午後３時４５分開会） 

会議に先立ち署名委員を４番委員、５番委員にお願いします。 

本日は審議する議案がございませんので、報告事項の説明を事務局

お願いします。 

報告事項１点目「台風１８号の被害状況について」ご報告申し上げ

ます。 

去る９月１７日の台風１８号に伴う、教育委員会に係る主な被害状

況についてご報告いたします。 

まず、学校関係では、下郡小学校におきまして、四方を校舎に囲ま

れた中庭のウッドデッキに溜まった雨水がオーバーフローし、校舎内

へ浸水いたしました。なお、修繕等につきましては、今後の床の状態

を見極めながら、対応を検討してまいります。 

上戸次小学校におきましては、体育館ステージ下通路及びプール横

トイレ前等が浸水いたしました。こちらにつきましては、対応を完了

しております。 

大分西中学校におきましては、校舎屋根のエキスパンションジョイ

ントのカバーが落下いたしました。現在、業者に修繕依頼を行ってお

ります。 

城東中学校におきましては、校内放送設備の支柱が倒壊いたしまし

た。こちらにつきましても、すでに改修を完了しております。 

次に、のつはる少年自然の家でございますが、宿泊棟の宿泊室前廊

下や階段踊り場、体育室、天体観測室などの雨漏りがございました。 

次に、文化財関係では、「大友氏遺跡」におきましては、一部法面

が崩落していた箇所がございました。現在対応中でございますが、遺

構には影響がないことを確認しております。 

「帆足本家酒造蔵」の精米所におきましては、北側軒天の漆喰の落
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教育長 

全委員 

教育長 

次長兼 

学校施設課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

全委員  

教育長  

教育総務課長 

 

 

 

下があり、対応を検討しているところでございます。 

また、「亀塚古墳」におきましては、公園内の史跡指定地外で樹木

の倒木が５本ありましたが、すでに対応済みでございます。 

以上でございます。 

ご質問などございませんか。 

（なしとの声） 

それでは、次の報告事項の説明をお願いします。 

報告事項２点目「大在東部地区への学校施設の早期建設を求める陳

情について」ご報告申し上げます。 

９月５日付けで大在東部地区への学校施設の早期建設を求める陳情

が「大在地区区長会会長及び王ノ瀬区長」より大分市議会議長あてに

提出されました。 

これは、８月の本委員会にて報告いたしました市長及び教育長あて

の要望書と同様の内容で、大在地区東部、横塚に教育委員会が所有し

ております敷地に、新たな学校施設の建設を求める趣旨のものでござ

います。 

内容は、陳情書に記載のとおりでございます。 

なお、平成２９年第３回市議会定例会文教常任委員会におきまし

て、本陳情は全会一致で、継続審議とされましたことをご報告いたし

ます。 

以上でございます。 

ご質問などございませんか。 

（なしとの声）  （なしとの声） 

それでは、次の報告事項の説明をお願いします。 

報告事項３点目「平成２９年度９月補正予算について」ご報告申し

上げます。 

本年度の教育費の補正前の予算額は、１４１億５，２２０万 

７千円でございましたが、９月補正額は、２，９００万円の増額で、
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補正後の額は１４１億８，１２０万７千円となっております。 

内容につきましては、８月の本委員会におきまして、ご説明し、ご

決定いただいたとおりでございます。 

補正予算案は、市全体として原案どおり可決され、成立いたしまし

たことをご報告申し上げます。 

 以上でございます。 

ご質問などございませんか。 

（なしとの声） 

それでは、次の報告事項の説明をお願いします。 

報告事項４点目「平成２８年度決算について」ご報告申し上げま

す。 

平成２８年度決算につきましては、８月の本委員会におきましてご

説明し、ご決定をいただいたとおりでございますが、９月開催の第３

回市議会定例会に大分市全体の歳入歳出決算の認定にかかる議案が上

程され、決算審査特別委員会文教分科会において、教育委員会所管分

の審査が行われ、原案どおり認定されましたことをご報告いたしま

す。 

また、文教分科会では、「いじめ・不登校等未然防止対策事業」、

「武漢市学校交流事業」、「海星館管理運営事業」の３事業が事務事

業評価の対象となりました。文教分科会の評価としては、「いじめ・

不登校等未然防止対策事業」及び「海星館管理運営事業」の２事業に

ついては拡充、「武漢市学校交流事業」については継続という評価を

いただいたところでございます。 

次に、決算審査特別委員会における文教分科会個別の要望事項とし

て、「１．いじめや不登校の減少に向けて、教育委員会全体で一層の

取り組みを行うこと。」、また、他の分科会と関連する要望事項とし

て、「１．児童育成クラブの充実のためには、小学校等の余裕教室の

活用や学校敷地内にクラブ室の増設なども有効な手法であることか
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体育保健課長 

 

 

 

委員 

 

次長兼 

学校教育課長 

ら、教育委員会や小学校と十分な協議を行うこと。」、「２．関崎海

星館は、天文分野に関する教育施設であると同時に、佐賀関の自然や

豊後水道の景色を堪能できる貴重な観光施設でもあることから、周辺

道路の改善について道路管理者に働きかけるなど施設の利便性向上に

向けた取り組みを行うとともに、観光担当部門と連携し、観光資源と

しての活用も図ること。」となっております。各要望事項につきまし

ては、今後さらなる推進に努めてまいりたいと考えております。 

以上でございます。 

ご質問などございませんか。 

 （なしとの声） 

との声）     それでは、次の報告事項の説明をお願いします。 

報告事項５点目「平成２９年第３回市議会定例会における質問・答

弁事項について」ご報告申し上げます。 

（概要について説明） 

以上でございます。 

ご質問などございませんか。 

学校給食の未納者の割合はどれくらいでしょうか。 

平成２８年度の未納額の割合は０．１６％となっております。 

給食費についてですが、先生方の業務の削減や保護者の希望から、

自動引き落としのような流れはないでしょうか。 

教職員による未納の給食費の徴収は、かなり負担となっており、全

国的にも、給食費の公会計化が進んでおります。課題もあることか

ら、他都市の状況を注視しながら、検討をしてまいりたいと考えてお

ります。 

安東議員の市立学校における運動部活動の現状についての質問は、

月に一回の定時退勤日を前提の上で質問されているのでしょうか。 

安東議員の前に、井手口議員のご質問の中で、運動部活動につきま

しては、回答させていただいております。月一回の定時退勤日をご存
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じのうえでの質問となっています。 

 働き方改革につきましては、小学校の３割、中学校の６割の教師が

過労死ラインにあると言われています。このような中、部活動指導員

が本年４月に制度化されました。 

 部活動指導員の現在の状況について、説明をしてください。 

部活動指導員を導入しているのは、３県、４政令指定都市という状

況で、あまり進んではおりません。 

部活動指導員の制度は大変重要な問題ですので、今後も情報提供を

してまいりたいと思います。 

他にご質問はございませんか。 

（なしとの声） 

予定されていた報告事項は以上ですが、他に何かございませんか。 

 （お知らせ） 

 「大友氏遺跡ＦＥＳＴＡ２０１７」の開催について  

 歴史資料館特別展「威信の舞台 よみがえる大友館」の開催につい

て 

ご質問などございませんか。 

（なしとの声） 

他に何かございませんか。 

次回の教育委員会及び１１月の教育委員会の日程等につきまして調

整をお願いいたします。 

１０月は、１０月２５日水曜日午後３時から定例教育委員会を開催

いたしますのでよろしくお願いいたします。 

 １１月は、１１月２２日水曜日午後２時から、校長との教育懇談会

を、引き続き、午後３時４５分から定例教育委員会を開催いたしたい

と存じますが、よろしいでしょうか。 

なお、本日の会議終了後は、連絡事項等がございますので、お時間

をいただきたくお願い申し上げます。 
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全委員 

教育長 

全委員  

教育長 

 

 

以上でございます。 

 （了承） 

他に何かございませんか。 

（なしとの声） 

これをもちまして、本日の会議を閉会いたします。 

                            （午後４時２０分 閉会） 

 

 


